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☆ ５月：緊張感・集中力を維持しよう！～ 参観：多数のご来校ありがとうございました ～  ☆ 
今年は少し遅くなり、４月２３日に鯉のぼりを玄

関（左）とグラウンド（右）に飾りました。早くも５月。

２日の参観には保護者の多数のご来校ありがと

うございました。また、１５日からの中間テストは、

万全の準備で臨んで欲しいと思っています。そし

て、月末には３年生・修学旅行 楽しみですね。 ４月は、３学年とも生徒の頑張る姿をたくさ
ん見ることができました。入学・進級の緊張感を維持しつつ、集中力を保って日々の学校生活を送って欲しいと思います。  
◎  ４月２３・２４日：今年の｢シャトルラン｣ ～ 最高記録：男子１４３回・女子１０８回 ～  
４月の体育はスポーツテスト。「５０メートル走」や「ハンドボール投げ」に続いて行われる「シャト

ルラン」（２０メートル間隔を往復する持久走：スポーツテストの得点としては、男子１２５回・女子８８回以上

で１０点満点）に、私は毎年注目しています。２３日は２・３年生。今年の最高記録はともに３年生の

記録で、男子１４３回・女子１０８回でした。（右） 私の知る範囲では、男子の樟風記録は２年前の
９期生の１４７回、女子は今年と同じ１１期生の１１４回（昨年２年生での記録）です。男女ともバスケ

ットボール部の活躍が目立ちました。２４日は１年生。フレ

ッシュな雰囲気で２・３年生の記録には及ばないものの、

力を出し切ろうとする姿が素敵でした。（左）これから授業

や部活動を通じて、どんどん体力をつけていってください。  
◎  ４月２５日：大阪・関西万博への下見 ～ １年生：６月１７日に行きます！ ～ 
４月１３日に開幕した大阪・関西万博（右）。開幕前の情報からは移動手段や現地の状況

等、学校として生徒を安心・安全に引率して行くことができるのか不安要素が多かったの

で、下見を経て１年生が１学期の校外学習として訪問することを最

終決定しました。下見の日は、西村（嘉）先生・横田先生とともに大阪

メトロ今里筋線・清水駅から緑橋駅で中央線に乗り換え、夢洲

駅へ向かいました。途中からかなりの混雑でしたが、当日は谷

町四丁目駅から臨時の「子ども優先列車」に乗り換えることが

できます。入場ゲートは飛行機に乗る時と同じように荷物検査

があり、入るとまずは大屋根リング（左）に圧倒されました。パビ

リオンの予約はできていなかったものの、スペインやインドネシア、

シンガポール（右）等、少し並んで見学できました。小・中学生や高校生の姿が目立ちま

した。見学時間が午前１１時から午後２時頃までと指定されており、３時間程度の滞在

になりそうです。１年生の総合的な学習の時間で行う国際理解学習『世界の国を知ろ

う』での学びが、事前・事後学習とも充実しそうです。コモンズ（共同館：左）も含めた海

外パビリオンでは、自分の好きな国や地域の先端技術を学べそうですし、会場内で開

催されるイベントでは、興味のある国の伝統・文化に触れられるチャンスもありそうです。 
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◎  ４月２８日：今年度 第１回目の常任委員会 ～ 学習委員会では『学びの道しるべ』を見直しました ～   
令和７年度第１回目の常任委員会。各委員会とも自己紹介から始まり、１年生の

緊張感いっぱいの表情が印象的でした。早く雰囲気に慣れて１年生から生徒会活

動を盛り上げてくれたら嬉しいです。 私は この日、学習委員会（左）に注目しました。 
担当の池嶋先生から、教室に掲示す

る『学びの道しるべ』（右）を一部見直

したものが提案された後、教員研修

でも用いた資料を生徒に示し、学ぶ

ことの大切さや学び方について、話し

合い活動（左）も交えて考えさせる時

間を持っていました。真剣に聴き入る生徒達、今後の学習委員会の取組みに期待大です。『学びの道しるべ：２０２５』…

①「デジタルスキルを高めよう！」、②「授業の受け方を『受動的→主体的』に変化させよう！」、③「学び方のマナーを意

識しよう！」、重点目標は、「自分の学びを自己調整し、深い理解に至ることができるようになろう」です。一学期の『樟風

マインド』…「日々の授業を大切に」とともに、意識を高め毎日の授業を主体的に、そしてマナー良く充実させてください。  
◎  ５月１日：スポーツテスト＆身体測定 ～ 体育・評議・保健委員の動き：◎ ～   

身長や体重（右）、視力や聴力は教員が計測しますが、クラ

スの誘導係は評議委員、記録係は保健委員が行います。そ

して、反復横跳び（左）、や握力（左下）等の測定場所では体

育委員が説明を行い、計測の補助をします。そのため、体育

委員は前日の放課後に自身の測定は済ませています。生徒

の主体的な動き、そして説明、またそれを聴く態度も良好です。

測定前に気持ちのいい元気な挨拶もあって、自然と学校全体

の雰囲気が良くなっていくように感じました。毎年の事ですが、

見ていて気持ちのいい光景があちこちで見られます。本部（右）

で次の測定場所を聞く評議委員の態度・動きも良かったです。  
◎  ５月２日：参観 ・ ＰＴＡ総会 ・ 学年懇談会 ・ ＰＴＡ実行委員会 ～ ご参加 ありがとうございました！ ～  前夜からの雨の影響で、グラウンドにて予定していた２年女子の体育は教室での保健の授業とな

りましたが、昼前には青空が出てきてホッとしました。今年はＰＴＡ

役員の要望を受け、教職員の集合写真に名前と担当教科等を記

した「教職員紹介」を作成して事前にＣＯＣＯＯで配信、当日拡大

コピーしたものを受付付近に掲示（左）しました。３学年とも、多く

の保護者に参観いただけ 嬉しく思っています。（右） 
参観の後は、体育館でＰＴＡ総会。新役員の承認

（左）等を行いました。総会の後は、学年懇談会。１

年生は武道場、２年生は多目的ホール、３年生はそ

のまま体育館で行いました。最後は会議室でＰＴＡ

実行委員会。（左）昨年度から引き続

きの方や今年度初めての方を交え、

犬塚会長のご挨拶で一気に和やか

な雰囲気となりました。委員の皆様に

は自己紹介をしていただきましたが、

二中や四中出身の方が多数おられ、“地元愛”を感じる第１回目の実行委員会でした。 


